

**AUGMENTEZ VOS BÉNÉFICES "ASPINWALL"  
AVEC L'ARRACHE-PATATES**



Cette merveilleuse machine retire toutes les patates du sol et au prix actuel de ce précieux tubercule, il est intéressant de tirer profit de toute la récolte. Prix avantageux. Termes faciles. Demandez notre circulaire.

**P.T. LEGARÉ  
LIMITÉE**

180, rue Amherst, MONTREAL.

273, rue St-Paul, QUEBEC.

**L'ESPOIR DE LA TERRE**

Si nous avons des engrais, nous aurons des vivres; sans vivres, c'est la famine.

C'est avec ce raisonnement logique que les vrais patriotes font un appel à tous ceux qui voudraient faire du Canada un pays plus productif et plus prospère.

Lorsque l'Amérique du Nord fut colonisée par les Français et les Anglais, il y avait des millions d'acres de terrain dont la fertilité fut assurée pendant une génération ou plus par des engrais naturels qu'apportaient les feuilles en décomposition tombées des arbres des immenses forêts. A mesure que le défrichement avançait, cette source d'engrais naturels allait en décroissant et en même temps les premiers rendements de grain diminuaient. Dans le premier quart du siècle dernier, c'est dans la vallée du Saint-Laurent que

le blé venait le mieux. Puis, ce fut le tour de l'Est de l'Ontario, et maintenant ce sont le Manitoba et les autres provinces des Prairies qui en produisent le plus. Dans l'entre-temps, les fermiers des provinces d'el'Est, après avoir eu recours à la culture mixte et à l'élevage des bestiaux pour empêcher le terrain de s'épuiser, se rendirent compte que ça ne paie de voler le sol, en le faisant produire intensivement, sans y mettre sasez d'engrais. Les fermiers des Prairies eux-mêmes, dans les districts où le rendement du grain diminue, s'aperçoivent qu'il faut restaurer la fertilité au sol, pour avoir des récoltes aussi fortes que les premières. C'est comme l'homme qui possède un lac dans ses terres. S'il n'y a pas de rivière qui communique avec ce lac, le propriétaire ne peut pas s'attendre de pouvoir y faire tous les ans une bonne capture de poisson, sans y mettre du menu frétin.

De nos jours, alors que l'on fait com-

me une sorte d'inventaire national, alors que l'on fait des plans pour inaugurer une ère de culture intense, il faut que les gouvernements et les cultivateurs étudient le problème de l'engrais du sol.

Les engrais chimiques et leur emploi, ainsi que la protection des plantes contre la maladie, sont en train de constituer deux des plus importantes industries relatives à notre développement agricole. Le Canada a encore beaucoup à apprendre et à faire sous ce rapport. Car l'espoir de la terre réside dans les engrais en général, et dans les engrais chimiques en particulier.

Avec une belle humeur et de la bienveillance, on a plus de chance de plaire qu'avec un esprit supérieur dénué de gaieté.